
 

 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

VESPERTINA Radio 
Lunes 12 de enero de 2009 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula) NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio  
 

 

POLÍTICA 
Cabeza. El PAN no debe confiarse, por lo que debe presentar una buena plataforma política para el año 2009, 
indicó el alcalde Manuel González Valle. (NC) 
 
Cabeza. Desmiente el consejero nacional del PAN, Héctor Lugo Chávez, que ya le hayan otorgado la 
candidatura del primer distrito federal, ante los presuntos dedazos adelantados. (NC) 
 
El PAN perderá posiciones políticas en las próximas elecciones, estima José Calzada Rovirosa, como lo dice 
la panista Natalia Carrillo. Asegura que al PRI le va a ir muy bien en la contienda a gobernador, en los 
municipios y en las diputaciones locales y federales, es la misma dinámica de lo nacional lo que va a suceder 
en Querétaro. Todavía no se decide si va a participar. (PC)  
 
Cabeza. Las encuestas triunfalistas no sirven de nada y muchos menos para que pueda haber un desarrollo 
político en el Estado, dijo el coordinador de la bancada del PRI en la Legislatura local, Jaime Escobedo 
Rodríguez. Señaló que la encuesta de Diario de Querétaro que da el triunfo al PANM por 2 a 1 es solamente 
una fotografía del momento.  (NC) 
 
Cabeza. Proponen crear una comisión especial para evitar el desvío de recursos con fines electorales. La 
diputada del PRD, Consolación González Loyola Pérez, explicó que el reto para la elección de este año es 
evitar que los recursos estatales se repartan en comunidades pobres, para ganar el voto. (NC) 
 
Cabeza. El partido verde inauguró sus oficinas en el municipio de Tolimán. En el acto inaugural el dirigente 
estatal entregó el nombramiento de coordinador general del partido verde en Tolimán a Edgar Montes Benítez. 
(PC) 
 
Precisan los 3 consejeros de la Comisión Estatal de Información Gubernamental los puntos de la ley de acceso 
a la información que pueden ser violatorios de la carta magna y que serán impugnados en una inminente 
controversia constitucional. (PC) 
 



 2 

Es insuficiente el desglose mensual del presupuesto que fue aprobado para la Comisión Estatal de Información 
Gubernamental para este 2009, ya que en enero esta comisión recibirá 300 mil pesos, 59 mil menos de los que 
se gasta únicamente en nómina, aseguró su consejero presidente, Miguel Servín del Bosque. (PC) 
 
Cabeza. Para la Comisión Estatal de Información Gubernamental es inoperante el presupuesto aprobado por la 
Legislatura, debido a la calendarización que les dieron. (NC) 
 
Cabeza. La PGR tendrá que interponer la acción de inconstitucionalidad de la ley de acceso a la información 
aprobada por la Legislatura en el estado de Querétaro. (NC) 
 

LEGISLATURA 
Entrevista. Sonia Rocha Acosta, diputada del PAN en la LV Legislatura, comenta que la ley general para el 
control del tabaco es obligatoria para todo el país, pero es un grave error no haber previsto el reglamento a la 
par y especificar cómo se va a aplicar y de que manera se harán las adecuaciones en los lugares cerrados. Se 
había dicho que saldría en diciembre, pero no ha sucedido y eso tiene en ascuas a muchos. Algo positivo es 
que en la mayoría de los lugares cerrados ya no hay ceniceros y se invita a quienes quieran fumar a hacerlo en 
el exterior. Se supone que el reglamento debe especificar qué clase de extractores pueden usarse para permitir 
que se fume en interiores, pero la verdad es que no se sabe. Se ha reconocido que hay lugares en los que es 
muy complicado aplicar la ley y es difícil decir si habrá alguna reforma. En el tema de los casinos, reconoce que 
se han presentado problemas y por ello en la ley de salud se incluyen las enfermedades comportamentales 
como la Ludopatía, que es una adicción al juego. Sin embargo, debe definirse mejor a estas enfermedades y 
que la secretaría e salud cree programas para estas enfermedades. Respecto al llamado dedazo en la 
designación de candidatos a diputados federales, señala que conoce al partido por dentro muy bien, ha estado 
en el Comité Directivo Estatal y sabe que esto se encuentra en los estatutos como una forma de determinar las 
candidaturas. Confía en que la dirigencia estatal tenga la suficiente responsabilidad de decir lo mejor para el 
partido; siempre ha sido institucional y acatará lo que se decida. Sabe que vendrá Germán Martínez a hablar 
con la militancia y habrá que esperar qué es lo que deciden. Acepta que suspira ser diputada federal, ya que 
todos en la política trabajan para algo más; no está aferrada, pero busca servir a la gente. (NC) 
 

SECCIONES 
Daniel Muñoz Vega comenta que es interesante la encuesta que publica hoy el Diario de Querétaro en la que 
se afirma que el PAN va adelante en la elección de gobernador por 2 a 1 frente al PRI. Señala que el PAN 
estará usando acciones como congelar el precio de la gasolina, para vender su trabajo. No es casualidad que la 
política energética cambien en pleno año electoral.  
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
La economía queretana crecerá entre 1.2 y 1.5% en este 2009, afirmó el Secretario de Desarrollo Sustentable, 
Renato López Otamendi, quien destacó que esto supera la expectativa nacional de crecimiento nulo.  (NC) 
 
Cabeza. A mitad de la semana el gobernador Francisco Garrido realizará un posicionamiento en materia 
económica para el estado de Querétaro, adelantó el secretario de gobierno Alfredo Botello Montes. (PC) 
 
Entre martes y miércoles, el gobernador Francisco Garrido anunciará las medidas para hacer frente a la 
situación económica del Estado, afirmó el secretario de gobierno, Alfredo Botello Montes. (NC) 
 
Dice el senador José Calzada que es positivo que se haya dado el plan anticrisis de Felipe Calderón, pero lo 
califica como tardío, insuficiente e incompleto pues no está el congelamiento en el precio del diesel. (PC) 
 
Positivo que las autoridades estatales contemplen crecimiento en la economía de Querétaro. El presidente de la 
Legislatura, Miguel Martínez Peñalosa dio a conocer que ante la crisis económica mundial, cualquier indicador 
que demuestre que no habrá estancamiento, es un aliciente para seguir adelante. (NC) 
 
Los empresarios gasolineros deberán seguir pagando al gobierno estatal, el impuesto especial sobre 
producción y servicios, que no está incluido en el congelamiento del precio del combustible, y que seguirá 
incrementándose mes con mes, señaló Patricia Jurado, presidenta de la Asociación de gasolineros. (PC) 
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Sigue pendiente el pago del predio Sanfandila, la inmobiliaria adeuda 23 mdp, aunque el oficial mayor de 
gobierno del estado, Luis Miguel Sánchez Canterbury, aseguró que de no recibir el pago en este mes 
iniciarán finalmente una acción legal. (PC) 
 
Cabeza. Falta un último pago de 23 mdp por parte de la inmobiliaria Sanfandila a Gobierno del estado, dio a 
conocer el oficial mayor de gobierno del estado, Luis Miguel Sánchez Canterbury. (NC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Hoy fue el informe del rector de la máxima casa de estudios y convoca Raúl Iturralde Olvera a reformar la ley 
orgánica de la Universidad. Tomó protesta para el nuevo periodo del 2009 al 2012. Asegura que la UAQ se 
encuentra fortalecida en lo académico y saneada en lo financiero. (PC) 
 
Dentro de la presentación de su informe, propuso el rector Raúl Iturralde Olvera que se reforme la ley orgánica 
de la Universidad Autónoma de Querétaro. Acudieron a este evento, el Alcalde Manuel González Valle y el 
gobernador Francisco Garrido, además de Alfredo Botello Montes, Enrique Burgos García, senadores y 
diputados federales.  Dentro del mismo acto se realizó la toma de protesta para el periodo 2009-2012. (NC) 
 
Vía telefónica. Raúl Iturralde Olvera comenta que hay logros importantes en todos los rubros, pero el avance 
en la calidad académica es lo más rescatable. Destaca que con el apoyo de gobierno, se ha logrado sanear las 
finanzas de la Universidad. El adeudo con el IMSS equivalía al 40% del presupuesto y se había adquirido a lo 
largo de 10 años, pero se logró salir exitosamente. Se ha construido una buena relación de respeto y 
colaboración con gobierno, para lograr el crecimiento de la universidad. Su compromiso ahora es trabajar con 
más intensidad, entrar en un periodo en que la matrícula crezca un 45% en tres años y mejorar la calidad. Se 
ha logrado también incrementar  el nivel académico de los profesores y en general hay avances en todos los 
indicadores. En el campus del aeropuerto se trabajará para lograr que hacia allá se dé el crecimiento. Querétaro 
merece una Universidad de excelencia y en ese sentido se trabaja, así como en lograr una actividad más 
eficiente y transparente. (NC) 
 
Estudiantes se manifiestan en silencio al exterior del Auditorio Fernando Díaz Ramírez, pidiendo una 
universidad sin tintes partidistas y con una verdadera autonomía. Denuncian que en la actualidad muchos 
quedan fuera por no poder pagar un propedéutico, que ni siquiera garantiza el ingreso. El rector ni siquiera 
volteó a ver a los estudiantes y salió en medio de un impresionante dispositivo de seguridad. (NC) 
 
Se manifiestan estudiantes de Ciencias Políticas a las afueras del informe de rectoría, donde solicitan se dé 
cumplimiento a los compromisos realizados por Raúl Iturralde, como es el bajar las cuotas. (PC) 
 
Crecimiento y consolidación con calidad son las características del trabajo del rector Raúl Iturralde, estimó el 
gobernador Francisco Garrido, al reiterar el apoyo de gobierno del estado a la UAQ, esto al término del 
informe del rector de la UAQ. (PC) 
 
Crecimiento y consolidación caracterizan la administración de Raúl Iturralde Olvera, indicó el gobernador 
Francisco Garrido, quien reiteró el apoyo del ejecutivo estatal a la máxima casa de estudios. (NC) 
 
El Alcalde Manuel González Valle avala el buen trabajo que ha hecho Raúl Iturralde Olvera al frente de la 
Universidad Autónoma de Querétaro. El Rector tomó protesta hoy para un segundo periodo al frente de la 
máxima casa de estudios. (NC) 
 
Al término del tercer informe del rector de la UAQ, el alcalde de Querétaro Manuel González Valle, se 
comprometió a apoyar los proyectos universitarios por el resto de su administración. (PC)  
 
Las inscripciones para el próximo ciclo escolar son en febrero, pero en algunas escuelas, padres de familia ya 
apartan con cualquier objeto, un lugar en la fila. 
 
Hace la Secretaría de Educación un llamado a los padres a estar tranquilos y no hacer filas afuera de las 
escuelas, así sea el kinder, y esperar a febrero, mes de las preinscripciones. Asegura la Secretaria de 
Educación, Guadalupe Murguía Gutiérrez, que hay capacidad instalada para dar respuesta a todas las 
necesidades educativas. (PC) 
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Cabeza. Las filas de padres de familia afuera de las escuelas no garantiza un lugar para sus hijos, aseguró la 
secretaria de educación, Guadalupe Murguía Gutiérrez. (NC) 
 
Cabeza. Para el próximo ciclo escolar el idioma inglés será obligatorio en primaria, informó el representante de 
la SEP en Querétaro, Eleuterio Samanillo.  (NC) 
 

MUNICIPIOS 
Serán retomadas en breve las ferias del empleo en el municipio de Querétaro, como apoyo a los queretanos, 
según indicó el Secretario de Desarrollo Sustentable, Ricardo Alegre Bojórquez. (NC) 
 
Cabeza. La comisión de desarrollo urbano del municipio de Querétaro aprobó un programa para regularizar 
viviendas y locales comerciales, que fueron ampliados o se modificaron en los últimos 3 años, sin que los 
contribuyentes sacaran la licencia de construcción. Este programa va a ser presentado para su aprobación en la 
sesión de cabildo de mañana. El beneficio se estima que es para 20 mil propietarios de viviendas y locales 
comerciales que están en asentamientos irregulares. (PC) 
 
Cabeza. Mañana el presidente municipal de Corregidora colocará la primera piedra de la planta de agave que 
se ubicará en la carretera a Coroneo. (PC) 
 
Cabeza. Ha dado buenos resultados el trabajo de la policía del semidesierto, aseguró el alcalde de Cadereyta, 
quien puntualizó que a partir de la entrada en operación de este operativo conjunto, se tiene mayor presencia y 
acercamiento con la ciudadanía. (PC) 
 

AGROPECUARIA 
El PRD propone medidas para evitar la crisis en el campo. Juan Castillo Barragán secretario de asuntos 
campesinos y pueblos indígenas del PRD, explicó que los recursos destinados al campo deben llegar en tiempo 
y forma, con el objetivo de evitar que la crisis  impacte a los campesinos queretanos. (NC) 
 
Cabeza. La próxima semana será emitida la convocatoria para el ejercicio de los recursos 2009 del programa 
alianza en activos productivos, que se adelantó 3 meses con el fin de conservar e incentivar el empleo en el 
sector rural, aseguró el titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario. (PC) 
 
Cabeza. Esta por abrirse la convocatoria de apoyos para el sector agropecuario, por un monto de 41 mdp, 
como parte de las acciones para contrarrestar la crisis, aseguró el Secretario de Desarrollo Agropecuario, 
Gilberto Ortega Mejía. (NC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. Supera la expectativa de aplicación de la calcomanía cero y doble cero, de 18 mil vehículos, señaló 
Renato López Otamendi, Secretario de Desarrollo Sustentable. (NC) 
 

LABORAL 
Además de zonas rurales, el programa de empleo temporal ampliará su cobertura a zonas urbanas y 
suburbanas, y de 4 a 6 meses, informó el delegado de la Secretaría del Trabajo Federal, Sergio Alejandro 
Lozano Vázquez. Dijo que el presupuesto de este programa se incrementará en 40% hasta llegar a mil 200 
mdp en todo el país. (PC) 
 
Apoyará el gobierno federal a las empresas en paro técnico a cubrir el pago de salarios de sus empleados. Se 
estima en el Estado, alrededor de 40 empresas, indicó el delegado estatal de la Secretaría del Trabajo y 
Previsión Social, Sergio Alejandro Lozano, como parte del acuerdo nacional a favor de la economía familiar y 
del empleo. (NC) 
 
50 mdp destinará el gobierno del estado para el fortalecimiento de los programas del empleo que ya funcionan y 
para incrementar el número de becas de capacitación a los trabajadores; según el secretario Rafael Camacho 
Sandoval, estas acciones son complementarias a las anunciadas la semana pasada por el presidente. (PC) 
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Cabeza. Hoy en palacio de gobierno el gobernador Francisco Garrido va a  entregar por la noche el certificado 
de la norma ISO 9001 – 2000 a la Secretaría del Trabajo. (PC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
El secretario de gobierno Alfredo Botello Montes asegura que sí habrá más armamento para Querétaro este 
año, pero todavía no se sabe qué monto será el que se invertirá en esta compra de armamento. (PC) 
 
Fue aprehendido Adrián Olguín Romero como responsable del delito de daños a la salud; él es conocido como 
el Licenciado y fue uno de los participantes del asalto a la sucursal del nacional monte de Piedad. (NC) 
 
Cabeza. En Lomas de Casa Blanca, elementos de la guardia municipal lograron ayer por la noche la detención 
de Adrián Olguín Romero, alias el licenciado, por su presunta responsabilidad en delitos contra la salud, en la 
colonia Lomas de Casa Blanca. Extraoficialmente se sabe que este sujeto había sido fichado por la 
Procuraduría de Justicia, por el robo al Monte de Piedad. (PC) 
 
En los carriles centrales de Bernardo Quintana, frente a Wal Mart, con dirección hacía México, se volcó una 
camioneta y una persona perdió la vida. El vehículo traía placas del estado de Sinaloa y no traía documentos la 
mujer que perdió la vida y por la magnitud del accidente está irreconocible. (PC) 
 
Reportan que un coche Chevy de color vino chocó contra el muro de contención, a la misma altura de donde se 
volcó la camioneta en Bernardo Quintana, pero en dirección contraria. (PC) 
 
La Secretaría de seguridad pública municipal reporta que el segundo accidente fue un choque entre un Chevy y 
una camioneta pick up, por venir de mirones, que no chocó contra el muro de contención como había dicho una 
persona. (PC) 
 


